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誠正中學 105年度第 1次廉政會報會議紀錄 

一、時間：105年 6月 6日上午 9時 50分整 

二、地點：本校行政大樓二樓簡報室  

三、主持人：顏校長弘洺               記錄：柯秀宇 

四、出席單位及人員：（詳如簽到冊） 

五、主席致詞： 

        今天召開廉政會報，新任外聘委員特別聘請前明陽

中學校長蘇景進博士，今天會議蘇委員雖因另有要事不

克出席，仍援例介紹新任外聘委員蘇景進博士簡歷背景

，蘇委員曾擔任明陽中學校長、桃園市楊梅高中、桃園

市私立六和高中校長，在今年 2月退休，目前擔任健行

科技大學兼任助理教授，也獲聘為桃園市政府教育局外

聘督學，105年 8月 1日將擔任桃園市中壢區有得雙語

中小學校長，蘇委員教學和行政經驗豐富，特邀請他擔

任本校廉政會報委員。 

六、秘書單位工作報告：  

（一）104 年度第 1 次廉政會報主席裁示暨決議事項執行情

形（詳如會議資料第 2頁） 

主席裁示： 

１、 本校進入戒護區前檢查及不可幫學生買東西情形

最近有進步，警衛隊葉俞欣、陳景浤兩人輪值服務

台時，本人進入戒護區前兩人均有落實檢查程序，

發現替代役輪值時可能檢查比較容易疏忽，警衛隊

利用勤前教育時轉達要落實檢查程序，人員如攜帶

物品要有檢查的動作，另外對於炊場廚工離開戒護

區時也要進行檢查。 

２、 行政大樓 4樓宿舍陽台外還是有人抽菸，本校校區
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均為禁菸區，請警衛隊勸阻同仁不要在上開地點抽

菸。 

３、 前一陣子有反映戒護區有人吃檳榔情形，查看是沒

有發現，還是請警衛隊提醒同仁不可將檳榔攜入戒

護區及食用。 

４、 本校一般小額採購案要注意年度採購金額有無超

過 10萬元，若有超過 10萬元要依規定辦理，可採

開口契約方式，有相關採購問題可請教主計室、政

風室。 

５、 有關問卷調查對家長反映意見本校還是以和緩態

度說明，反映意見仍要考慮本校實務運作，以家長

建議採購以礦泉水為例，此項建議本校已有逆滲透

設備，則不宜採用，另 104年有 3%的反映聽聞向家

屬索取財物的部分，僅為聽聞未有實例，但此數據

對機關仍是傷害。 

６、 餘洽悉。 

（二）轉達上級重要政風工作指示（105 年 1 月 1 日至 105

年 5月 31日）（詳如會議資料第 5頁） 

主席裁示： 

  １、公務人員外出聚餐應注意自身行為並維護政府形象

，提出本人之前服務臺南市政府擔任校長時，當時

臺南市長許添財即曾要求公務員中午餐敘不可飲

酒；現在酒駕取締也很頻繁，個人以往也曾見公務

員酒後失態案例，希望同仁共同遵守外出聚餐應注

意自身行為。 

  ２、餘洽悉。 

（三）政風工作報告（105 年 1 月 1 日至 105 年 5 月 31 日）
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（詳如會議資料第 6頁） 

 主席裁示： 

１、政風室的工作主要是廉政工作有關貪瀆的事情，

後來業務如同本校輔導處一樣工作項目一直增加

，增加了很多防弊、監察業務，政風室很多的作為

是在提醒及防止同仁不小心觸犯法律，我常以公務

員爾俸爾祿，民脂民膏與同仁共勉，希望主管本身

力行也能帶動同仁要克盡職責，注意處理公務不要

因自己的疏忽而觸犯法令，也感謝政風室對機關的

協助。 

２、餘洽悉。 

七、專題報告：（詳如會議資料第 8頁） 

    報告單位：總務處 

    題目：104年本校內部控制執行情形報告 

    主席裁示： 

１、 內部控制是風險管控的問題，各處室隊對平常

有自己業務內部控制要掌控好，平時不覺得內

部控制有何重要，但遇到事件時即會檢視內部

控制執行有無落實，另外針對內部控制上半年

尚未召開部分，提醒同仁例行性的會議要按時

程召開，相關出席人及會議紀錄資料要完整。 

２、 餘洽悉。 

報告單位：政風室 

題目： 104年度出校生及 105年度收容人家屬滿意度問

卷調查報告 

主席裁示： 

１、 此次問卷各項滿意度都高，請繼續保持。 
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２、 家長反映服裝儀容部分，訓導處可以在懇親會

通知單提醒家長。 

３、 讓民眾或家屬方便仍需以學校及囚情安全為

考量，而非因為滿意度而一味滿足家屬影響學

校原本運作，而有本末倒置的狀況。最後謝謝

政風室將反映意見處理情形放在網站回應家屬

，可以讓家屬了解機關對反映意見的重視。 

報告單位：政風室 

題目：105年「公務員申領或侵佔小額款項」專案法紀

宣導報告 

主席裁示：以上案例請同仁注意，不要因為疏忽而發生 

類似案件。 

八、提案討論： 

第一案 

    案由：請各處室隊加強宣導公務員不得經營商業及違法

投資規定，提請討論。（人事室） 

    決議：照案通過 

第二案 

案由：為落實履約管理及避免爭議產生，建請各處室隊

要求承辦人對於採購案件如遇有重要通知事項

，請善盡契約履約管理，應儘量以書面為之，保

留證據，以免日後發生爭議，造成舉證困難問題

。提請討論。（政風室） 

決議：照案通過 

第三案 

案由：為落實加班費審核機制，建議將「加班申請與費
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用核發作業」納入本校內部控制，以防止差旅費

、加班費之小額款項發生違規案件發生。提請討

論。（政風室） 

決議：照案通過 

九、臨時動議： 

   警衛隊吳隊長紹興：就問卷調查結果各項服務滿意度都

高，可是卻有 3%的反映聽聞向家屬索取財

物的部分，是否是因為問項的引導關係，

反映都是僅為聽聞但未有實例，家屬未自

己親身經歷，建議問卷調查時對此類反映

能進一步請其敘明。 

秘書單位柯主任回應：上述3%的反映聽聞向家屬索取財物的

數據是104年調查結果， 104年問卷題目「請問您

是否曾聽聞或親身經歷」，可能是問卷問項設計

不夠周全，法務部矯正署所屬各矯正機關105年廉

政平臺 「型塑收容人家屬廉政反貪共識」實施計

畫，對收容人家屬問卷調查問項，改以開放式問

項由收容人家屬填寫相關興革建議。 

主席裁示：問卷的引導確實容易影響問卷的結果，設計問項

以明確有或無，若有請敘明此類問項較為妥適。 

十、外聘委員報告：(請假) 

十一、主席結論： 

      今天會議謝謝政風室提出很多之政令宣導，請同仁該

注意的事項注意，避免因為疏忽而發生類似案例，同

仁不會故意違法，但若疏忽也會造成後續釐清的繁雜

程序，再次請同仁小心謹慎 可以快樂工作。 
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十二、散會（11時 10分） 


